

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.
Madrid 8 rs. Provia. 10. Extranj. y Est. 24
LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos de correos
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirá la que no esté pagada.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XVI.—NUM. 1,884 DE LA MAÑANA MADRID, DOMINGO 2 DE AGOSTO DE 1863. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publica los reales decretos disponiendo que, en atencion á haber regresado á la corte el marqués de la Habana, cese en el despacho interino del ministerio de la Guerra D. Francisco Mata y Alós, quedando S. M. muy satisfecha del celo é inteligencia con que lo ha desempeñado; y que cese asimismo en el despacho interino del ministerio de Ultramar D. Manuel Moreno Lopez.

S. M. ha mandado que D. José Gutierrez de la Concha, marqués de la Habana, se encargue de nuevo del ministerio de la Guerra y del despacho interino del de Ultramar.

No habiéndose presentado licitadores en las dos subastas consecutivas mandadas celebrar en esta corte y en la capital del departamento de Cartagena para el suministro de 120 quintales de zinc en galápagos, y 80 quintales del mismo metal en planchas, que se necesitan para las atenciones del arsenal de Cartagena durante el presente año, se ha autorizado al ministro de Marina para disponer se haga por administracion el suministro del mismo metal ó contratarle sin las formalidades de subasta pública por hallarse comprendido el presente caso en la escepcion octava del art. 6.º del real decreto de 27 de febrero de 1852.

En vista de una comunicacion del gobernador de la provincia de Barcelona, en que participa que al llegar á aquel puerto procedente de la isla de Fernando Poo el bergantin-goleta *Pepto* con 73 dias de navegacion, y sin patear, debia haber sido despedido para al lazareto súpico; pero que aseverando su capitán no ser práctica expedir patentes en dicho punto, y teniendo en cuenta que la larga navegacion del referido buque alejaba todo temor de que pudiese importar alguna enfermedad contagiosa, dispuso se le sujetase á una observacion de nueve dias; con cuyo motivo consultaba dicho gobernador el trato que corresponde imponer á las procedencias de la espresada isla; su magestad la Reina se ha servido resolver que se apruebe por esta vez la conducta observada en Barcelona con el bergantin *Pepto*; y que en lo sucesivo á los buques de la misma procedencia que se presenten en los puertos del litoral se les aplique el trato que marcan las disposiciones del ramo, segun la clase de patente ó certificado, accidentes del viaje y demás condiciones favorables ó adversas, haciéndose pública esta determinacion para conocimiento del comercio é interesados en la navegacion.

Ayer publicó la Gaceta la real orden aprobando la transferencia de la concesion del ferro-carril de Orense á Vigo, hecha por D. Juan Florez en favor de la compania del de Medina del Campo á Zamora, declarando en su consecuencia subrogada á dicha compania en lugar de Florez en todos los derechos y obligaciones inherentes al contrato de concesion del citado ferro-carril de Orense á Vigo.

Se ha dispuesto por el ministerio de Fomento que la real orden de 10 de enero de 1862 suprimiendo los portazgos de las cuatro puertas de Valladolid, sea estensiva á los de Puente de Duero y Tudela de Duero, que procediendo como aquellos del cabildo catedral y ex-convento de capuchinos de la espresada ciudad, y hallándose en iguales condiciones y bajo un solo contrato de arrendamiento, debieron seguir la misma suerte.

Se ha mandado que se provean por concurso entre los catedráticos de entrada de la facultad de medicina y con arreglo á las disposiciones vigentes nueve categorías de ascenso; entre los de ascenso de la de medicina una categoría de término; entre los de entrada de la facultad de farmacia tres categorías de ascenso; entre los de entrada de la facultad de derecho, seccion de derecho civil y canónico, dos categorías de ascenso; entre los catedráticos de entrada de la facultad de teología una categoría de ascenso; y entre los de entrada de la facultad de filosofía y letras que reunan los requisitos legales, dos categorías de ascenso.

El dia 21 de mayo último el excelentísimo señor presidente de la república de Chile recibió con las formalidades acostumbradas al Sr. D. Salvador de Távira, nombrado ministro residente de S. M. cerca de aquella república, quien puso en manos de S. E. la carta credencial de la Reina nuestra señora. La recepcion que obtuvo el Sr. de Távira fué por extremo cordial y digna de las buenas relaciones que unen á ambos países.

El 18 de junio fué igualmente recibido por S. M. el emperador de los otomanos, el Sr. D. Eduardo Sancho, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. la Reina en Constantinopla, entregando las cartas que le acreditan en este concepto. No fué menos benévola la acogida que mereció á S. M. el sultan, correspondiendo el ceremonial al que se acostumbra usar en aquella corte en tales circunstancias.

El dia 3 del corriente, á las doce de su mañana, tendrá efecto en la direccion de loterias, una negociacion de letras á car-

go de los administradores de la renta, cuyo acto se verificará por medio de pliegos cerrados, con sujecion á las bases que estarán de manifiesto en la teneduria de libros de la citada oficina general.

Los escribientes nombrados recientemente en la secretaria de Gobernacion han obsequiado antaayer con una modesta comida de fonda á sus compañeros de clase; durante esta, presidida por el jefe de la seccion de los mismos, D. José Pedro Aldama, y el del registro general, D. Rafael Constantino Campillo, ha reinado en la mayor armonia y fraternidad.

Los documentos de la deuda amortizada durante el mes de mayo, importaron 35.280,949 rs. 34 céntos.

La prensa de Santander desmiente terminantemente que en aquella ciudad haya epidemia alguna variolosa; ni siquiera casos de tal enfermedad, siendo tan satisfactorio el estado sanitario de la poblacion, que en los dias del 24 al 26 no ocurrió defuncion alguna.

El 27 á última hora se ha dicho en Málaga que el criminal Jordan ha sido preso por la guardia civil. Parece que llevaba cédula con nombre supuesto y que una mujer lo descubrió, si bien intentó defenderse cuando se vió sorprendido. Esta noticia, sin embargo, necesita confirmacion.

El miércoles por la mañana salieron de Alicante, con la escolta correspondiente, algunos cajones conteniendo un millon de reales, que se dirigen de la tesoreria de aquella provincia á la de Cartagena.

Las Cámaras de Carlsruhe han terminado por ahora sus tareas. El discurso de clausura resume los principales trabajos; por ejemplo, el establecimiento de la libertad industrial, y una ley que, aboliendo las últimas restricciones á que estaban sujetos los israelitas, ha realizado por completo la libertad de conciencia.

Sábese que el Austria no está representada en San Petersburgo desde hace algunos meses mas que por un encargado de negocios. Por su parte la Rusia acaba de tomar la misma resolucion respecto del Austria, y así es como debe ser interpretada la marcha de Mr. de Balabine. Estas medidas reciprocas atestiguan la frialdad que reina entre los dos gobiernos, sin que por eso haya ruptura de relaciones diplomáticas.

Ha aparecido en el periódico oficial de Wilna una nueva circular del general Mourawieff. Esta circular organiza, bajo la forma de un impuesto, una verdadera confiscacion de los bienes pertenecientes á los insurrectos; confiscacion tanto mas odiosa, cuanto que es facultativa. El Comité nacional ha contestado á este acto, declarando propiedad nacional los bienes confiscados por Nicolás y Alejandro II en las provincias polacas.

La publicacion de la nota de lord Napier en el periódico oficial del imperio, ha sido considerada en Paris como una manifestacion significativa que apoya la conducta del duque de Montebello. Sabido es que este diplomático dice al príncipe de Gortschakoff: «Tal paso debe ser considerado por mi gobierno, no solo como poco satisfactorio, sino como casi insultante y á propósito para conducir á una ruptura positiva é inmediata.»

El corresponsal madrileño de *El Telégrafo* de Barcelona cree que las elecciones de Madrid podrán producir alguna escision en el seno del partido progresista; que en el distrito del Hospital, por ejemplo, se presenta candidato el antiguo constituyente D. Francisco Salmeron y Alonso, en tanto que las eminencias del partido quisieran reservar este distrito á alguno de sus prohombres, y no falta quien de una manera activa trabaje por su cuenta y riesgo en favor del señor Figuerola, que cuenta con no escasas simpatías entre el comercio de Madrid.

Una carta de Paris, para contradecir los rumores referentes á una próxima guerra europea, refiere la siguiente noticia: El gobierno francés acaba de autorizar recientemente al gobierno ruso para mandar construir buques con coraza á la industria privada en Francia.

Dícese en Paris que va á establecerse la libertad del notariado y de los procuradores. Ignoramos si esto significará que todo el mundo pueda ejercer dichos cargos sin mas garantía que la patente.

El ayuntamiento del Ferrol, interpretando los sentimientos de sus administrados se ha reunido para dirigir una esposicion á S. M. pidiendo que se revoque el nombramiento del general Santa Cruz para un alto puesto en Madrid y se le deje continuar al frente de la capitanía general de aquel departamento, donde es tan querido como respetado.

Dice un *Diario de Salamanca*: «El respetable número de defunciones ocurridas en los últimos dias en esta, debidas en gran parte á indigestiones, nos hace recordar á todos la prudencia en el uso de los alimentos nocivos que ofrece la esta-

cion, y á la autoridad municipal que velo incesantemente porque no se espendan de ninguna manera los que pudieran contribuir á tan tristes resultados.»

Un inglés, Mr. King, ha inventado una señal que consiste en un reloj colocado sobre una columna al lado de las líneas férreas, que por medio de una varilla en contacto con los rails, marca el tiempo del pasaje de un tren, é instruye al que le preceda para arreglar el curso de su marcha.

En el año de 1,780 las fábricas inglesas de algodón empleaban 20,000 operarios; estos subieron á principios del siglo, á 80,000; y últimamente se han aumentado con la perfeccion de la maquinaria y el auxilio de la fuerza del vapor hasta 481,600; el progreso de los valores de los productos elaborados ha ido con mayor rapidez.

En Saint-Nazaire parece ser que tratan de organizar viajes de placer para Veracruz: la excursion durará tres meses y se extenderá hasta Puebla y Méjico. El costo total del viaje será de 3,000 francos.

De Paris dicen que las negociaciones para el reconocimiento de los Estados del Sur se ha abandonado por ahora; parece que la época no es la mas á propósito para resolver una cuestion tan grave de sí, y que puede originar una guerra con el Norte. En la última conferencia celebrada entre M. Shidell y M. Drouyn de Lhuys el ministro de negocios estranjeros le habló en este sentido; de aquí que se haya aplazado indefinidamente el viaje á Paris de M. Masson, del que tan buenos resultados se esperaban.

Cartas de Nápoles del 23 de julio dicen que se observa una recrudescencia en el brigandaje que domina la Capitanata. El coronel Frunuel ha sido enviado contra las bandas que hay en Calabria. En las cercanías de Nápoles han sido asesinados cuatro capitanes de la guardia nacional.

Escriben de San Petersburgo que el príncipe Gortschakoff no hubiera podido contestar á las potencias de otra manera que como lo ha hecho, sin provocar contra él en Rusia una explosion de desprecio y de cólera.

Se han terminado las carreteras provinciales de Pego al confin de la provincia de Alicante, y de Gata al embarcadero de Jávea. Ambas vias eran esperadas con afán y son de gran utilidad para la generalidad de los pueblos de la Marina; la una porque les pone en contacto directo de la inmediata provincia de Valencia; la otra porque les enlaza con el puerto de Jávea, facilitándoles la esportacion de sus productos.

Se han comunicado las oportunas órdenes al ingeniero jefe de la provincia de Alicante á fin de que proceda á practicar los estudios necesarios para la construccion del puerto de Santa Pola.

Segun escriben de Seva, hará como un mes que se presentaron en aquel pueblo dos mujeres desconocidas, alquilando una casa en lugar céntrico, y á los pocos dias se dieron á conocer de sus vecinos y de la poblacion entera por sus blasfemias y por su continuo hablar de dar y quitar demonios y enemigos, de brujerías, hechizos, etc., logrando de este modo sensar algunos cuartos á las personas crédulas é ignorantes, y causando no poco escándalo á las personas sensatas; hasta que, noticioso de tales abusos el alcalde se presentó en la casa que ocupaban y les intimó el orden de salir del pueblo dentro de ocho dias, ya que no pudo devolver á los engañados el dinero que les sacaron los dos prójimas.

El 26 quedó casi destruida una gran fábrica, ó parte de ella, que poseian los señores Aparicio en el término de Estuven (Valencia), no quedando destruido todo el local por los esfuerzos de las autoridades y operarios.

Las cartas de Nueva-York dan algunos detalles sobre los desórdenes que estallaron en dicha capital. La infinidad de perdidos y gente de mal vivir que pululan en la ciudad anglo-americana han encontrado medio de satisfacer sus criminales intentos durante dos dias. Muchos son los establecimientos saqueados y las casas consumidas por las llamas. De la gravedad de estos desórdenes tiene gran culpa la imprevision de las autoridades y su falta de energia. Las personas que tenían que perder no esperando que aquellas cumplirían con su deber, se armaron y empezaron á organizarse en destacamentos para proteger sus intereses. La policia se portó bien, pero sin fuerza bastante para restablecer el orden pagó caro su arrojo. Las tropas durante el primer dia de motin se limitaron á proteger algunos edificios que se creian amenazados. Calculábase en 230 á 300 los insurrectos muertos ó heridos de muerte. Se decía que el gobernador Seymour habia prometido al gobierno 30,000 voluntarios si consentia en suspender indefinidamente las quintas en el Estado de Nueva-York. No se comprende la conducta de las autoridades de Nueva-York si se tiene en cuenta que desde muchos dias antes se anunciaban estos desórdenes.

Una carta de Roma asegura que los inauditos esfuerzos hechos por Rusia para separar al imperio austriaco de la alianza con las dos grandes potencias occidentales, han fracasado ante las gestiones del cardenal de Reischach, enviado del Papa á la corte de Francisco José para aconsejar á este que persistiera en aquella alianza.

El 9 de octubre próximo se adjudicarán en pública subasta los trozos tercero, cuarto y quinto de la carretera de segundo orden de Toledo á San Martin de Valdeiglesias, en la misma provincia, cuyo presupuesto asciende á 4.216,044'36 reales vellón.

El 23 del corriente se subastarán las obras para el establecimiento de una luz sideral en el puerto del Ferrol, provincia de la Coruña, cuyo presupuesto asciende á 69,286 rs. 45 céntos.

El periódico órgano del gobierno nacional de Varsovia anuncia que la condesa Rzewouska ha sido encargada por el gobierno ruso de una mision secreta cerca de la corte de Roma, y aconseja á los polacos que se pongan en guardia contra los manejos de esta dama.

El *Morning-Post*, órgano de lord Palmerston, creyendo que las dos grandes potencias occidentales pueden contar con la alianza sincera del Austria, caso de guerra con Rusia, asegura que cuando lord Palmerston decía que Europa no haria la guerra por Polonia, no queria decir que la conducta de Rusia no pudiese obligar á las potencias á imponer á aquella su demanda por la fuerza.

El Sr. Monasterio, dueño del almacén de maderas incendiado en la calle de San Bartolomé, nos manifiesta que no tiene nada que ver con el Sr. Molinero ó Mollinedo, suegro del jóven á quien dieron muerte hace pocos dias en la puerta de Atocha, y cuyas desgracias hemos referido hace pocos dias.

Los labradores guipuzcoanos están de enhorabuena. Los campos empezaban á agostarse y la sequia era tan grande, que se temia por la cosecha, por no haber llovido desde el 4 de mayo, cosa estraña en este país; pero han sido regados por el cielo con un continuo, abundante y hermoso aguacero, que ha hecho desaparecer todo temor y concebir esperanzas para una buena cosecha.

Se encuentra en Zaragoza, donde piensa pasar algunos dias, el marqués de los Castillejos.

Cuenta un periódico que el dia 24, á las nueve de la noche, á dos kilómetros y medio de la estacion del Escorial, en el camino que va á Valdemorillo, fué acometido el Sr. D. Calisto Pocerull, empleado en el ministerio de la Gobernacion, por cuatro hombres armados y bien montados, los que, intimándole la voz de alto, lo sacaron del camino, juntamente con el mozo que le acompañaba, é internándoles en unas tierras, les robaron el dinero que llevaban, dejándoles atados de pies y manos y vendados los ojos, hasta que al amanecer pudieron desatarse y continuar su viaje al espresado Valdemorillo.

Con su natural gracejo pretende *Las Novedades* sacar partido de una errata de LA CORRESPONDENCIA, que nos hizo decir *Roma* en lugar de *Bostnia*; pero ha sido tan infeliz *Las Novedades*, que incurrir en la misma falta que intenta ridiculizar, escribiendo *Tibera* por *Tiber*.

Don Manuel Samper ha dirigido un comunicado á *El Pueblo*, declarando, como amigo de D. Francisco Perez, de quien dijo el citado periódico que estaba bajo la amenaza de un exhorto de prision, que el hecho calificado como desacato es un asunto privado que no tiene nada que ver con las ideas políticas que ha patrocinado el Sr. Perez hasta que renunció la diputacion.

El 31 tuvo efecto en el ministerio de Fomento, la subasta anunciada para la construccion de la carretera de Vigo y parte comprendida entre Távira y Mombuey. Se presentaron dos proposiciones, mejorando próximamente en un 3 por 100 el tipo que se abona por el gobierno para la construccion de la citada carretera. La primera proposicion fué de D. Rafael Bertran de Lis y la segunda por don Baltasar Fernandez, á cuyo favor fué adjudicada.

La inauguracion del ferro-carril de Lisboa á la frontera, dice el *Iris* de Badajoz, continúa pensándose en hacerla con toda solemnidad. Las versiones que han corrido sobre denuncia de obras en la via son completamente falsas. La razon de haber suspendido el gobierno portugués recibir inmediatamente el camino la ignoramos; pero sabemos que la comision facultativa de dicho gobierno, que lo reconoció, lo ha declarado perfectamente útil, y que solo personas de mala intencion con determinados fines son las que se ocupan de invenciones bajas y criminales.

La municipalidad de Alhacete parece que está dispuesta á no consentir por mas tiempo las interrupciones con que se viene dilatando la realizacion del contrato pendiente entre el ayuntamiento y la

empresa del ferro-carril del Mediterráneo, sobre la conduccion de las aguas de los Ojos de San Jorge.

Se ha recibido ya en Cádiz la real orden disponiendo la inmediata instalacion del instituto de segunda enseñanza en el local que fué colegio de San Agustin, cuya real orden ha sido acogida con aplauso.

El *Courrier de Lyon* dice que el emperador Napoleon irá á visitar de incógnito á *Rive de Gier*, los grandes talleres en que se están construyendo las corazas que sirven para el blindaje de los buques.

Siguen tomándose en Dinamarca medidas á propósito de las complicaciones que pudieran surgir en Alemania. Las reservas han sido llamadas á las armas. Se proveen de cañones las fortalezas de las fronteras de Schleswig, y el gobierno acaba de expedir un decreto por el cual restablece en todo su vigor para el reino danés, las disposiciones legales concernientes á alojamientos estrajeros de los soldados, «porque es de suponer, dice, que en las circunstancias actuales sea necesario formar grandes cuerpos de tropas.»

Las cosechas en Alemania, Bélgica y sobre todo en Inglaterra son muy buenas.

—En Odesa se quejan mucho de la cosecha, cuyo buen estado no ha podido resistir los últimos calores; las correspondencias de dicha plaza dicen que dan las mismas quejas en las orillas del mar de Azoff.

La transformacion que ha sufrido todo el material de la armada francesa, ha hecho reconocer la urgencia de adoptar otro género de clasificacion que está mas en relacion con los nuevos tipos de buques, que constituyen las fuerzas marítimas del país. Así es que tratan, segun se dice, de dividir el material flotante en cuatro escuadras, que recibirán las denominaciones siguientes: Primera.—*Escuadra de guardia*: dedicada especialmente á la defensa de las costas, de las radas y de los puertos, y constará de baterías, de buques para sumergir, de buques-arietes, de cañoneras y buques chatos, con coraza por lo general.—Segunda.—*Escuadra de combate*: compuesta de navios y fragatas con coraza, cuyo poderoso armamento y marcha superior forma el principal elemento de la fuerza ofensiva, los cuales han reemplazado con mucha ventaja á los buques de alto bordo, que hasta constituían toda la fuerza de escuadras de guerra.—Tercera.—*Escuadra ligera*: que comprenderá la categoría de los buques ligeros de gran velocidad, destinados á correr y á viajes lejanos.—Cuarta.—*Escuadra azul*: formada de toda la marina de vapor, llamada de trasporte.

Leemos en una carta de Roma: Hoy festividad de Santiago, ha ido mucha gente á felicitar al cardenal Antonelli. Jamás se habia visto una multitud tan inmensa en el palacio de su eminencia, y puede decirse con verdad que todos sus amigos y hasta los que no le habian visitado, aun han querido hacer la una manifestacion. En la antecámara del cardenal se veian millares de tarjetas, y el rey de Nápoles ha ido á felicitarle y ha pasado toda la velada en su palacio.

Segun las noticias que tenemos de la cosecha de 1863, en Francia, será de las buenas ordinarias; los calores no han hecho tanto daño á la calidad de los granos como se temió, y el peso de lo que se ha recogido ya seco será muy considerable.

El corresponsal N. del *Diario de Barcelona*, dice, hablando del Consejo de ministros en que se ha tratado de la cuestion de candidatos, que el gran número de aspirantes á la diputacion hace muy prolijas las tareas del consejo, pero este conoce toda la trascendencia de estas aceptaciones que han de fijar de un modo claro y definitivo su política, y es natural que proceda con mucho pulso en esta parte; que el ministerio antes descender á este examen de los antecedentes y de las circunstancias de los candidatos, ha insistido una y otra vez, por órgano del Sr. Vazmonde, así en la intimidad del Consejo, como en manifestaciones de carácter mas público, en que la aceptacion de estas candidaturas no lleva consigo ni el mas remoto propósito de cohibir en manera alguna la voluntad del cuerpo electoral; que este es el árbitro y el soberano en la materia; y que las autoridades podrán aconsejarle, podrán ilustrarle, podrán valerle de los medios licitos de natural influjo que tienen todos los partidos contendientes, pero de este limite no ha de pasar la esfera de su accion, y no pasando los electores quedarán en plena libertad de decidirse por el candidato que les merezca mayores simpatías.

Los señores D. Carlos Padillo y D. Valeriano Castellan nos suplican anunciarnos que la suscripcion abierta á beneficio de la viuda é hijos del maestro de Ruzafa terminará el dia 30 del corriente.

A un periódico de Córdoba le escribe un corresponsal en Lznajar diciéndole que á la fecha de su carta corrian rumores en aquella localidad de que el bandido Jordan habia logrado captivar en el castillo de Cauche, á cuatro leguas de la misma y en la provincia de Málaga, al administra-

dor del señor marqués de aquel título, á quien exigía por su rescate la friolera de 16,000 duros.

Tan fuerte ha sido la niebla que hubo en la madrugada del domingo en Málaga que los vapores llegaron á aquel puerto con mucho retraso. Fué mas imponente en alta mar.

Ha llegado á Sevilla, donde se establece por ahora como veterinario, Rafael Perez del Alamo.

Los periódicos de Castilla dicen que á su paso por aquellas poblaciones ha sido obsequiado el señor ministro de la Guerra.

Los Sres. Losada y Ardiola nos han dirigido la siguiente carta:

Señor Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

«Muy señor nuestro y apreciable compañero: Al remitir á V. el prospecto del periódico político titulado El Espíritu público, cuya dirección habrá de estar á mi cargo, no sabía que con el mismo título gestionaba en las oficinas del Gobierno para habilitar su editor responsable para la publicación de otro, el Sr. D. Juan Miguel de Losada.

Provocada por nosotros una conferencia, he acordado la publicación de mi diario con el título de El Bien público.

Como en el periódico que V. tan dignamente dirige se ha hecho la protesta en el ejercicio de un legítimo derecho contra nuestra publicación, rogamos á V. se sirva insertar la presente carta que firma el Sr. Losada en prueba de quedar convenidos.

No terminaremos estas líneas sin manifestar á nuestros compañeros de la prensa, que hemos arreglado amistosamente estas diferencias, y no sin que tanto el uno como el otro nos hayamos manifestado dispuestos á ceder cada cual de su derecho en favor del otro, y en pró del espíritu de armonía que debe reinar siempre entre los que se consagran al ministerio de la prensa.

Quedan de V. atentos y S. S. Q. B. S. M. Joaquín de Ardiola.—J. Miguel de Losada. Madrid 31 de julio de 1863.

La magnitud de los diques (ó sean docks si se quiere así) y obras del puerto de Liverpool, puede estimarse por el gasto de 600,000 libras esterlinas hecho durante el año último.

El servicio parroquial de Londres es insuficiente para su inmensa población: el obispo se ocupa en aumentarle, y ha promovido una suscripción particular con el objeto de reunir los fondos necesarios: ya hay contribuyentes que han ofrecido 70,000 libras esterlinas.

Con frecuencia se citan numerosos rasgos de inteligencia atribuidos á los elefantes. Un diario de Madrás refiere para probar la notable sagacidad de aquellos animales un hecho del cual le dejamos la responsabilidad. El Divan envió á Nagercoil un elefante para apilar madera de construcción, y suplicó á la mujer de un misionero residente en aquel punto que tuviese la bondad de cuidar que el elefante estuviese bien alimentado, y que el que le tenía á su cargo no se aprovechase del alimento que le daban. Al principio todo iba bien; pero pasado algún tiempo se notó que el arroz se concluía muy pronto, y se hizo venir al guarda para interrogarle sobre el particular. El guarda se defendió lo mejor que pudo, añadiendo con una indignación fingida: «Señora, podré yo robar á mi hijo!» El elefante que le miraba maliciosamente, alargó la trompa, le metió en los bolsillos del guarda y sacó de ellos una gran cantidad de arroz, que había sido robada.

Han fallecido: en Palencia, el señor D. Enrique de la Cuétara, persona acaudalada y fomentadora de la industria harinera; en Cádiz, el Dr. D. José María Bustamante, catedrático de medicina; en Ibiza, el canónigo D. Antonio Cuxart; en Oviedo, D. Ricardo Abello, vice-secretario de aquella Audiencia; en Córdoba, D. Antonio Sanchez Dias, catedrático de aquel seminario; y en Valencia los abogados D. Bernardo Moncerat y D. Juan Sorni y Orellano.

El infatigable Sr. Price ha dado una prueba mas de su celo y actividad para proporcionar al público madrileño los espectáculos tan variados como agradables. Hace dos noches que se inauguró el hermoso teatro que construyó en su circo, presentando un drama pantomímico en dos actos que agradó mucho y mereció grandes aplausos. Creemos que esta nueva faz que para los aficionados á diversiones ofrece el Circo de Price, ha de gustar mas cada día, y ha de recompensar al propietario de los muchos sacrificios que ha hecho para lograrlo. El Sr. Witthoyne merece tambien elogios por lo bien que ha dirigido este nuevo espectáculo.

La sesión que celebró el Ateneo bilbaíno en la noche del 30 de julio, dejó muy gratos recuerdos en los que tuvieron la dicha de concurrir á ella; debía hablar el Sr. Orbeago, sobre la atmósfera, y antes de que comenzara su lección fué declarado socio honorario por aclamación unánime el presbítero Sr. D. Tristán Medina. Lo que siguió á este incidente, dice el Eusebio, no somos capaces de resaltarlo. El Sr. Medina se levantó y con voz conmovida por la benevolencia que con él se había tenido, empezó por dar las gracias al Ateneo y llevado de la inspiración del momento espió en síntesis lo que son las ciencias comparadas; habló de Dios, de la cruz, de la ciencia, del amor del hombre y de su misión en la tierra, y siempre elevado, magnífico, admirable, sublime; todos sus párrafos se veían coronados de una salva de aplausos, hijos del entusiasmo que causaban.

La Independencia, órgano oficial del gobierno nacional polaco, trata en un artículo de fondo los seis puntos presentados en las notas de las tres grandes potencias, y declara que son insuficientes, y mas que favorables perjudiciales para Polonia, puesto que le conceden menos aun que el Congreso de Viena y que el estado orgánico dado por el emperador Nicolás al día siguiente de la toma de Varsovia. El artículo termina haciendo notar que los esfuerzos de la diplomacia por Polonia no han producido otro resultado hasta ahora que el nombramiento de Mourawiew y el sistema de terror organizado en contestación á las notas de las tres potencias.

La plaza de toros de Orthez se desplomó el domingo último en el momento en que se celebraba una novillada. Ciento cincuenta personas cayeron desde una elevación, que no produjo mas daño que el quedar gravemente heridas tres de ellas. Las demás recibieron contusiones mas ó menos leves.

Dice un periódico de Cáceres que en poco tiempo se han cometido cuatro asesinatos en aquella provincia.

El 31, con motivo de ser el cumpleaños de S. A. R. el duque de Montpensier, recibieron corte los infantes en sus habitaciones del palacio de San Ildefonso. La recepción fué numerosa, concurriendo á ella los ministros residentes en el real sitio, el nuncio de Su Santidad, los jefes de palacio, y gran número de personas que por su posición tienen entrada en palacio. Los infantes estuvieron tan amables y deferentes como acostumbra, dando las gracias á todos por sus felicitaciones.

Con tan plausible motivo, los pobres de la Granja y de Segovia recibieron donativos de SS. AA., lo mismo que el convento de monjas del último punto.

No es solo el ayuntamiento de Carabanchel el que ha informado favorablemente acerca del proyectado ferro-carril de Madrid á aquella población. Tambien la corporación municipal de esta corte ha evacuado su dictámen en sentido favorable.

Los incendios en Madrid están produciendo un terror parecido al que causa el cólera. Todos los vecinos están temiendo ser víctimas de un caso en el momento menos pensado. Tal es la frecuencia con que se repiten los casos de incendios. En la madrugada de ayer á las tres se declaró uno en la calle de la Cruz frente al sitio donde estuvo el teatro, y á las diez de la mañana cuando aquel acababa de extinguirse nos anunciaron las campanas otro en la parroquia de San Millán. Anteanoche fué en la perfumería La Elegante junto á la administración de loterías de la calle de la Cruz, y no se sabe cómo empezó. Todos los géneros y enseres de la tienda han sido pasto de las llamas. Una criada ahogada casi por el humo y por el susto quiso arrojarle por un balcón; pero fué detenida por un manguero que la bajó á la calle desmayada, disponiendo la autoridad que fuese trasladada á la casa de socorro de la plazuela del Progreso. El incendio ocurrido después fué en un corral de la calle del Peñón, y solo se quemó un cobertizo sin causar grandes pérdidas.

La Agencia Havas nos remitió ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris 1.º El «Moniteur» publica una proclama del general Forey explicando las intenciones del emperador para regenerar á Méjico. En dicho documento se manifiestan deseos de que la propiedad sea respetada; de que los compradores de bienes nacionales que adquirieron estos legítimamente no sean inquietados; de que se forme una ley de quintas, y de que se proteja la religión católica. Añádesese que el emperador vería gustoso que se proclamase la libertad de cultos, se organizaran los tribunales, se impusieran castigos á los malhechores y se reconciasen todos los partidos.

La emperatriz recibió ayer al arzobispo de Méjico.

Shangai 5.

Ha habido un gran terremoto en Manila. Tres poblaciones ha sido destruidas, quedando sepultado bajo sus ruinas diez mil indígenas.

Las noticias de Bombay dicen que Nena Sahib, el célebre caudillo de la insurrección de los cipayos ha sido preso.

Las noticias de Nueva-York recibidas por el correo, alcanzan al 17 del pasado y dan nuevos pormenores sobre el motin ocurrido en aquella ciudad. El 15 y el 16 las tropas se batieron con gran encarnizamiento, teniendo lugar muchos combates y resultando gran número de muertos. Las luchas mas importantes se verificaron cerca de la calle novena. El populacho había rebado muchas casas en este sitio, y desde las ventanas arrojaba piedras y muebles sobre los soldados, que se vieron precisados á retirarse. Un nuevo cuerpo de tropas enviado contra los revoltosos fué tambien batido. La policía cogió cinco mil cables de caballería y cien fusiles en una casa de la calle de Stanton. El arzobispo Hughes publicó una exhortación al pueblo para que se restableciese la tranquilidad.

Boston está tranquilo.

El ejército confederado de Lee marcha hácia Culpepper. El ejército del Potomac está en Berlin (Maryland).

Van á continuar en Nueva-York las operaciones de la quinta y se teme que sean causa de nuevos desórdenes. Los federales intentan minar el fuerte Wagner, frente á Charleston. Dicen de Wicksburgo que el cuerpo federal de Sherman continúa persiguiendo á las tropas de Johnston.

Las noticias de los Estados Unidos que ha traído el Ciudad de Washington confirman la toma de Port Hudson. La guarnición de esta plaza constaba de 7,000 hombres. Los federales se han apoderado en ella de 10,000 fusiles y 35 piezas de artillería entre ellas 25 de batir.

El general federal Dodge ha rechazado cerca de Germto á los confederados mandados por Forrest.

La correspondencia que ha tenido lugar entre el presidente Davis y Stephens prueba que la misión que llevaba este á Washington tenia por objeto ajustar un nuevo convenio para el canje de prisioneros y para disminuir los horrores de la guerra adoptando las medidas que en tales casos se usan en países civilizados.

El general Wool ha sido reemplazado por el general Dix en Nueva-York.

El presidente Lincoln ha ordenado que el día 2 de agosto fuese un día de preces para dar gracias á Dios por las grandes victorias de estos últimos días; victorias que hacen esperar fundamentalmente el restablecimiento de la unión, de la constitución y de una paz duradera.

Las cañoneras federales han salido de Cincinnati para oponerse á que los confederados que manda Morgan atraviesen el Ohio.

La cuestión de la paz no se ha discutido en el gabinete de Washington. El ministerio cree que la continuación vigorosa de la guerra es el mejor medio para llegar pronto á la paz.

El Richmond Enquirer considera la toma de Wicksburgo, la retirada de Bragg y de Lee y el ataque de Charleston como grandes desastres para la causa de los confederados.

Noticias de Charleston dicen que habia delante del fuerte Sumpter cinco buques con coraza y veinte cañoneras.

El general confederado Morgan ha saqueado la ciudad de Jackson (Ohio.)

En el incendio ocurrido en el pueblo de Masanasa (Valencia) de que ayer dimos cuenta, han resultado devoradas por las llamas veintiocho barracas y tres casas. Las pérdidas fueron extraordinarias.

Ha llegado á Sevilla el diputado de la minoría progresista Sr. Candau. Una comisión del partido progresista de Carmona fué á recibirle y á ofrecerle nuevamente sus votos para las próximas elecciones.

Dicen de Mesina que á consecuencia de las nuevas medidas tomadas por el gobierno, un número considerable de desertores se han presentado espontáneamente á las autoridades en todos los puntos de la provincia.

El horroroso incendio que ha destruido la población de Puerto-Plata, en la isla de Santo Domingo, solo ha dejado dos almacenes en pié. Se calculan las pérdidas en 500,000 duros.

Mr. Hawkshaw, ingeniero inglés, ha reconocido de órden del virey de Egipto, el canal de Suez; y ha informado que el proyecto no tiene serias dificultades, y que concluidas las obras podrán ser conservadas sin gran gasto.

Segun una carta de Vichy, el número de personas que han llegado á aquel punto hasta el 22 de julio, asciende á 12,323, comprendiendo en este número 1,435 criados. Entre los bañistas, dice la carta que hay muchos españoles.

La ciudad de Tudela ha estado este año muy favorecida por los aficionados al jolgorio y á las funciones taumomágicas. La cuadrilla no tuvo desgracia alguna en la lidia, pero en la corrida de novillos hubo que lamentar una desgracia. Un chico clavó el asta á un aficionado, produciéndole una profunda herida en el costado derecho.

El Eco de Cartagena se lamenta del deplorable estado en que se halla la estación provisional del ferro-carril en aquella ciudad, estación en la que no se halla ni aun una silla en que sentarse en el departamento de espera.

Un diario de Málaga da la siguiente lista de los candidatos que se presentan por los distritos de aquella provincia para las próximas elecciones:

«Respecto á Málaga, los candidatos naturales que tienen mas probabilidades de triunfo son los Sres. D. Jorge Loring y D. Antonio Cánovas del Castillo en los dos distritos de la Alameda y la Merced; pero se asegura que los progresistas y los demócratas tienen tambien los suyos, y al efecto se designan á los Sres. D. Joaquín García Briz, D. José Antonio de Aguilar y D. Casimiro Herraiz.

Por los distritos de la provincia se señalan: Ronda: D. Antonio de los Rios y Rosas, D. Manuel Ruiz Higuero.—Antequera: D. Francisco Romero y Robledo, D. Joaquín Gonzalez del Pino, D. Francisco Marquez Navarro, D. José Chacon.—Velez: D. Gabriel Enriquez, D. José Lopez y Lopez.—Coin: D. José Lopez Dominguez, D. Antonio Cánovas del Castillo, D. Juan Comín, D. Manuel Casado, D. José del Rio Gonzalez.—Torrox: D. Vicente Saenz de Llera, D. Juan Giner.—Gauque: D. Antonio de los Rios y Rosas, D. José del Rio Gonzalez, D. José Casado.—Archidona: D. Juan Valera, D. José María Rodriguez.—Campillos: D. Pedro N. Auriolos, don Cristóbal Rodriguez Ries, D. José Freuller, D. Francisco Marquez Navarro. Total: 10 distritos y 29 candidatos.

Ayer mañana llamaba la atención un modesto entierro por la circunstancia de ir acompañado de gran número de niños y niñas y varias hermanas de la Caridad. El cadáver era el de una de las piadosas madres encargadas de la educación de los

acogidos en el colegio de Santa Isabel, establecido en calle de Hortaíza. Varias personas á pié seguían al féretro, cerrando la comitiva algunos coches.

Los teatros del Circo, Novedades y de la Zarzuela, han solicitado ya el competente permiso para dar principio á sus tareas en el mes próximo de setiembre.

Ayer mañana, segun habíamos anunciado, marchó á San Ildefonso el señor marqués del Duero.

El día 3, segun de público se dice, se celebrará en el real sitio de San Ildefonso un Consejo de ministros, en el que se cree, como ya indicamos, quedará fijada la época para la disolución de las Cortes. Hay quien cree que esta se fijará para el 15 del actual. En este Consejo, segun hemos oído, se acabarán de examinar los datos electorales remitidos por los gobernadores, y aun seria posible que se empezase á ocupar el Consejo de la personalidad de algunos candidatos.

Los señores ministros de Hacienda y de Gobernacion salen hoy para el real sitio de San Ildefonso.

Hoy ya puede asegurarse como un hecho la noticia de haberse concedido la cruz de Carlos III á D. Emilio Brabe, juez de primera instancia del distrito de Buenavista, y la de Isabel la Católica al inspector de vigilancia D. Pedro Plaza por el celo desplegado para impedir y perseguir el crimen que se intentaba perpetrar en la persona de D. Pedro Cabello. La noticia que hace tiempo dieron algunos periódicos se referia solo, segun dijimos oportunamente, á la propuesta hecha al ministerio de Estado. Y á propósito de este asunto, podemos manifestar tambien que hoy probablemente devolverá el procurador de D. Pedro Cabello, señor Aguado, la causa al juzgado, y segun hemos oído, se solicitará la ampliacion de diligencias. No es cierto, como se asegura de público, que el Sr. Cabello haya dado cantidad ninguna al citado inspector: ha ido, sí, á visitarle y darle las gracias, y aun le ha hablado de recompensas que el Sr. Plaza ha rechazado; pero parece que D. Pedro Cabello piensa acudir al gobernador civil para rogarle que interponga su influencia y autoridad á fin de vencer la excesiva delicadeza del inspector señor Plaza.

Por la guardia civil de Almodovar han sido capturados hace pocos dias dos individuos, considerados como criminales bastante temibles. El uno se llama Isidro Rodriguez (a) Chome, y el otro Antonio José Benitez conocido con el nombre de José Moreno. Este es desertor del ejército desde 1838 y hacia ocho años que andaba vagando por los campos, sin entrar nunca en poblado. Fueron presos al ir á ser prender en Sierra Morena al administrador de la mina El Serafin, que llevaba algunos caudales.

Ha sido presentado á la censura de teatros el drama nuevo en tres actos y en verso titulado, Dos perlas.

De un día á otro saldrá para Vichy el Sr. D. Cándido Nocedal, cuya salud ha quedado muy quebrantada á causa de las desgracias de familia que ha experimentado, y muy especialmente á consecuencia de las vigiliat y amarguras que le ha ocasionado la enfermedad y fallecimiento de su querida madre.

Se hallan ya muy adelantadas las 23 casas que el Sr. Pozas está construyendo detrás del hospital militar. Hemos oído que estas casas serán alquiladas á precios bastante económicos sin embargo de sus buenas condiciones de solidez, holgura y ventilación. Cada casa comprende un solar de 3,000 piés.

En los primeros momentos del incendio de la calle de la Cruz contribuyeron varios vecinos de las inmediaciones á prestar algunos servicios á los de la casa incendiada, accediendo inmediatamente al aviso del sereno. El inspector del distrito, Sr. Villanueva, se opuso muy acertadamente á que se abriese la puerta de la tienda hasta que no hubiera medios para combatir el incendio. El mismo inspector y algunos vecinos, entre ellos el señor Aguirre, oficial del gobierno civil, trataron de subir la escalera, por donde el censo humo hacia imposible el paso, con objeto de salvar á la vecina del piso segundo, que queria arrojarle por el balcón, y á una criada que sin saber por dónde huir, se había dirigido á lo mas alto de la casa, donde la encontró asfixiada y casi exánime, un bombero que, segun hemos oído, se llama Canseco. La tienda parece que estaba asegurada por una respetable cantidad; eso menos perderá el dueño. Quien no salen muy favorecidas, con los fuegos de estos dias son las compañías de seguros.

Mañana por la mañana sale para el real sitio de San Ildefonso el señor marqués de la Habana, que piensa permanecer allí algunos dias.

Los periódicos, bien por sí, bien refiriéndose á correspondencias de algunos periódicos de provincias, insisten en hablar de cuestiones internacionales y aun en sacar á plaza documentos de cuya existencia no pueden tener seguridad y que en todo caso pertenecian al dominio privado. Nosotros nos hemos abstenido de hacernos cargo de la mayoría de estas noticias porque si en las luchas políticas interiores no vemos inconveniente en tomar una parte, siquiera sea con relacion

á los hechos, cuando se trata de cuestiones que pueden traer compromisos al gobierno, y afectas á la dignidad nacional, somos muy parcos y procuramos no dar una noticia sin consultar la conveniencia de su publicación. De todos modos y concretándonos á la cuestión del reconocimiento de los Estados confederados podemos asegurar que el gobierno español no ha entablado ni sigue negociacion alguna con Francia ni Inglaterra.

El distinguido capitalista Sr. D. Carlos Calderon, sale hoy de Madrid con direccion á Granada, y su familia pasa á los baños de Alzola.

El vecindario de Madrid empieza á alarmarse con tantos incendios, y ya hay quien empieza á dar por cierto que hay quien los prende intencionalmente. Ayer se ha dicho que en un portal de la calle de Gravia se encontró anoche una botella que habia contenido trementina, y que el líquido estaba derramado por el suelo. Tambien hemos oído que en la calle de la Cruz habia esta mañana una gran mancha de aceite de schiste en las inmediaciones del fuego. No podemos creerlo. Lo referimos porque así se cuenta.

El 31 se apagó parte del alumbrado en los circos de Price y del Príncipe Alfonso. No sabemos en qué puede consistir esto; pero no es la primera vez que ocurre, y pudiera ser pernice de estos dar lugar á grandes disgustos y á alguna desgracia.

Dícese que por el ministerio de la Gobernacion se trata de dictar una disposicion para que no se provean en los sucesivos plazas de facultativos de Beneficencia, sino á personas que tengan título de doctor ó licenciado al menos, en la ciencia de curar.

Ayer mañana en la calle de Caravaca un hombre al apearse del caballo tuvo la desgracia de que se le disparase la escopeta, hiriendo de bastante gravedad en las piernas á un muchacho de doce años. La herida era solo de perdigones. Fué curado en la plazuela del Progreso.

M. Duruy, el nuevo ministro de instruccion publica en Francia, está divirtiéndose mucho á sus amigos con la relacion de un lance que le sucedió la primera noche de ser ministro. A las dos de la madrugada se despertó recordando que no habia enviado un parte telegráfico muy importante: levantóse pues para verificarlo; pero como ignoraba todavía donde paraban los porteros y demás servidumbre, no tuvo mas recurso que dirigirse personalmente y casi á tientas á la habitación del conserje. Llamó á la puerta mas como aquel no estaba acostumbrado á que le llamasen tan á deshora, se hizo primeramente el sordo, y contestó despues á S. E. con una desverguenza, hasta que apurado por la insistencia del que le llamaba y encendido en ira, fué á abrir, y se encontró cara á cara con su señor ministro.

La Vida de Jesus de M. Rénaud continúa siendo objeto de acaloradas controversias en Paris, sobre todo entre el clero católico y el protestante; y en todas las esquinas se ven anunciadas impugnaciones y refutaciones.

Escriben de Londres que la nota francesa sobre la cuestion polaca, aunque algo seca en la forma, ha producido buena impresion al gobierno británico, porque no tiene el carácter de ultimatum. Parece que el gabinete inglés duda aun entre elegir uno de tres medios: ó el envío de notas separadas con conclusiones idénticas, ó el envío de notas idénticas, ó el envío de una nota colectiva. En cualquiera de los dos últimos casos lord Russell quisiera que se retirasen algunas espresiones demasiado acerbas de la nota francesa; en el primer caso se modificarían un poco, suavizando la conclusion. El gobierno francés está por la nota colectiva que debería enviar Austria á su destino.

La diputacion general de Alava ha publicado el anuncio de los premios que se distribuirán en la exposicion de los productos agrícolas, la que se celebrará como el año pasado en la escuela práctica de agricultura el día 3 de setiembre próximo. Se destinan al ganado 30 premios en metálico, distribuidos del modo siguiente: 20 para el ganado vacuno; 5 para el lanar; 16 para el caballar, y 9 para el de cerda. Se reserva un número indeterminado de premios á los granos, simientes, tubérculos, raíces, forrajes, lino, cañas, legumbres, frutos, quesos, mantecas, vinos, aceites y demas producciones del país que se presenten en la exposicion, segun el mérito que se les atribuya por la junta calificadora. Se premiará tambien á los constructores establecidos en el país, de instrumentos y máquinas que sirvan para los trabajos de las tierras, siembras, recolecciones, trasportes y preparaciones de productos, siempre que los objetos espuestos tengan mérito para ello, así como las invenciones ó modificaciones de cualquiera aplicacion á la agricultura, cuya verdadera utilidad sea reconocida por la junta calificadora.

El baile con que el ayuntamiento de San Sebastián obsequió al señor ministro de la Guerra á su paso por aquella ciudad, dicen que fué magnífico, asistiendo á él, además del señor general Concha y su familia, las personas mas distinguidas de la población. Antes de retirarse los convidados, fueron obsequiadas las señoritas de Concha con preciosas cajas de dulces á nombre de la municipalidad de San Sebastián.

Pasan de siete mil duros los producidos por la suscripción abierta en San Sebastian para las obras del derribo de aquellas murallas.

El proyecto de nota que el gobierno francés ha comunicado a los de Inglaterra y Austria para contestar a Rusia, rechaza la insinuación del príncipe Gortschakoff de que lo que estaba pasando en Polonia es obra de la propaganda revolucionaria...

Noticias de Posen recibidas por el correo dicen que la insurrección polaca toma grandes proporciones en el palatinado de Lublin habiendo recibido importantes refuerzos de las bandadas que se habían formado en el territorio del gran ducado de Posen.

En el palatinado de Plock donde hay cerca de 3,000 insurrectos armados, los rusos han sufrido grandes pérdidas y han enviado cinco mil hombres en persecución de las bandadas de Janoski y de Warner...

En el palatinado de Sandomir las bandadas de insurrectos cuentan cerca de 2,000 hombres que no han podido dispersar. Los numerosos encuentros que han tenido lugar entre rusos y polacos no han producido a aquellos resultados decisivos...

Un diario de Málaga ha recibido los siguientes detalles de la catástrofe ocurrida a causa de la voladura de cinco carros cargados de pólvora en las inmediaciones de un pueblo de aquella provincia.

ciudad, se sintió en ella un ruido como de un trueno lejano que se oyó a la referida hora, y que al pronto no se supo a qué achacar.

Las bestias de tiro y los conductores de cinco carros que fueron los que se volaron, perecieron, no encontrándose mas que miembros de los infelices. Por una circunstancia providencial se salvó uno de los carros, pues había ya tomado un recodo del camino, y el fuego no se propagó a él.

El efecto de la explosión en Alora parece fué terrible. Todas las casas se estremecieron, se rompieron todos los cristales y algunas de aquellas han padecido. También en la Pizarra han sufrido algunas casas.

La explosión se sintió en varios pueblos a mucha distancia, lo cual no es extraño por lo sucedido aquí.

Refiriéndose también que las bestias del carro que se salvó se espantaron a la explosión y que en vez de seguir adelante se volvieron hacia atrás, en dirección al sitio de la catástrofe, lo que hubiera sido su pérdida; pero parece que pudieron sujetarlas o cortar los tiros, para lo cual trabajó denodadamente un sargento de cazadores de no sabemos qué batallón que venia en dirección a la Pizarra.

Estas son las noticias que hemos podido adquirir sobre tan funesta catástrofe. No sabemos si habrá habido mas víctimas ignoradas. Los dos vaqueros hemos oído decir que eran de Alora, cuyo juzgado entiende en esta lamentable desgracia.

De las víctimas solo parece se han encontrado despojos, a excepción de un hombre que fué encontrado con un resto de otro infeliz, lanzado por la explosión a una inmensa distancia, que se dice ser de 400 metros, del sitio en que tuvo lugar la explosión, y que falleció en seguida.

Los carros o galerías eran de Bzamej, según hemos oído, habían venido a traer aceite y se contrataron para el fatal cargamento.

La prensa valenciana recuerda la necesidad de que cuanto antes se proceda a la colocación de las boyas en el puerto de Denia.

Continúa la persecución de las mujeres escandalosas. Anteayer, entre otras fueron detenidas cuatro, por el oficial de vigilancia Sr. Villanueva. El mismo funcionario capturó anteayer a dos mozos

crucos de esos que andan engañando a los incautos por los alrededores de Madrid con los naipes y los dados.

Table with financial data: BOLSA.-COTIZ. OFIC. DE AYER 1.º. Columns include 'Efectos públicos', 'Cons. al con.', 'Id. fin de mes', etc., with values for different dates and locations like Turin, Fiesaburgo, Viena, Breslau, Londres, and Marsella.

CAMBIOS (Londres a 90 d. fecha. 50-10) (Paris a 90 dias vista. 5-22)

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 31. Los ministros del interior y de Obras públicas han ido a Módena a cumplimentar a su paso al príncipe Napoleon.

Fiesaburgo 31. La minoría danesa ha hecho sus reservas sobre las consecuencias de los dimisionarios. Se ha leído una declaración ministerial en el mismo Senado.

Viena 31. Se han declarado en estado de sitio los once circulos del ducado de Poren.

Breslau 31. Unos buques rusos han registrado y matado a otros buques suecos.

Cracovia 31. Los rusos han sido derrotados el 24 en Skierniewice; igual resultado en un encuentro del 28. Anunciase otro combate en Wolynia sin detalles.

Londres 31. Según el (Daily News) la Prusia ha hecho algunas reconveniones a la Rusia; puede presentarse como mediadora cerca de las potencias occidentales.

Marsella 31. La insurrección de Napulia se explica satisfactoriamente, como una cuestión local sin trascendencia.

Paris 1.º En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, a 51 0/0; el exterior, a 00 0/0; el diferido, a 47 3/4; la amortizable, a 00 0/0. El 3 por 100 francés, a 66-70, y el 4 1/2, a 95-70.

Londres 1.º Los consolidados ingleses quedaron de 92 7/8 a 93.

El Pensamiento Español desmiente lo dicho por el correspondal de un periódico de provincias acerca del nombramiento del Sr. Garrido, redactor de aquel diario, para ocupar la vacante que ha dejado en el gobierno civil de Almería la muerte de D. Gregorio Goicoerrotea.

Con motivo de la vuelta a España de algunos de los sufridos militares que han contribuido con sus servicios a colocar tan alto el pendon de Castilla en las últimas operaciones de Cochinchina, propone un periódico militar al gobierno que se cree una cruz especial, un distintivo, que dé honra y prez a los que han tenido la suerte de hallarse en aquella gloriosa campaña de tan apartados climas.

Ayer se han celebrado en San José con humilde sencillez, cumpliendo en ello lo dispuesto por la difunta, en su última voluntad, los funerales por el alma de la señora doña Juana Flor de Nocedal. A la cabeza del duelo se veían los ilustrísimos señores obispos auxiliar de Madrid y don Miguel Sanz de la Fuente, auditor de la Rota romana, acompañados del escelentísimo Sr. D. Luis Gonzalez Brabo y otros dos señores parientes de la difunta.

Siguen algunos periódicos en el empeño de que la ratificación del convenio de Londres debió presentarse a las Cortes y ser objeto de una ley especial, como previene un artículo de la Constitución que se haga respecto a los tratados de alianza ofensiva. A lo cual contesta anoche La Epoca que el convenio se estipuló y se ratificó con las Cortes abiertas, y cuando estas lo discutieron, lo aprobaron; y añade que en Inglaterra, donde el poder ejecutivo tiene mas restricciones que en el nuestro, no se ve que la prensa haga las mismas estemporáneas reclamaciones que una parte de la nuestra. Lo que las Cámaras inglesas han aprobado no ha vuelto a ser un asunto de un debate retrospectivo: los ingleses dicen que el tiempo es oro y no lo pierden en cosas inútiles.

En el mercado de granos de esta corte se ha vendido ayer la fanega de trigo de 48 a 53 0/0 rs.; la cebada de 28 a 31 y la algarroba a 40.

Acerca de la terrible catástrofe ocurrida en Manila, de que ayer nos dió cuenta

el telegrafo, se dijo anoche que en efecto el ministerio de Ultramar se tiene conocimiento de aquel suceso, pero sin el carácter de gravedad que le atribuye la noticia telegráfica. En una palabra, que en el litoral de Filipinas ha habido un terremoto, como suele haberlos frecuentemente en aquel clima, pero sin que en esta ocasión haya traspasado los límites con que de ordinario acontece.

Con motivo de celebrarse hoy en la iglesia de San Francisco el Grande, con toda solemnidad, la anual función de Nuestra Señora de los Angeles, tendrá puesto la preciosa imagen de la Purísima Concepción que se venera en el mismo templo el magnífico manto regalo de S. M. la Reina, obra notable por su riqueza y buen gusto.

Léase en El Pensamiento Español de anoche:

«Por decir todo lo que se dice acerca de todo, diremos que los que creen que a consecuencia del disentiimiento del señor Sierra de sus compañeros en la manera de ver los asuntos electorales, surjirá próximamente una crisis ministerial, suponen que aquella se resolverá entrando a formar gobierno el duque de la Torre (general Serrano) con el Sr. Mon...»

Por nuestra parte solo contestaremos a El Pensamiento que no siendo exacto que haya disentiimientos entre el señor ministro de Hacienda y sus compañeros ni respecto de la cuestión electoral ni de ninguna otra, cae por su base la de la crisis ministerial.

El Reino cree que no es conveniente para España encerrarse en una política meramente pasiva y expectante, sino que sus intereses y su porvenir exigen algo mas; que sin emprender una senda de aventuras, debe no obstante tomar parte activa en cuantas cuestiones de interés general se susciten, y aun iniciar algunas si se halla en condiciones competentes para ello; y que sin perder nunca de vista que no está en aptitud de arrojar imprudentemente a peligrosas empresas, so pena de esponer a una catástrofe las bases de su naciente prestigio, debe, sin embargo, acostumar a las naciones aribas de los destinos del mundo a que cuenten con ella para adoptar cualquier resolución trascendental y grave.

Dice El Reino que el gobierno no ha resuelto la delicada cuestión de reconocimiento de los Estados del Sur-americanos, ni ha hecho mas que plantearla, para estudiarla y darle, cuando lo juzgue oportuno, una solución eminentemente española. «El gabinete actual, añade, conoce que nos interesa ejercer una influencia pacífica en los asuntos de América; y a conseguir este fin como a demostrar a aquellas repúblicas que jamás ha entrado en la mente del gobierno español la menor idea de reconquista, dirigirá especial-

á mi mas querida amiga; pero jamás tendré amor por Luisa, y Luisa jamás me lo tendrá, estoy seguro de ello.

—Cuando os he visto juntos, exclamó el conde, cuando he visto vuestra desesperación al separaros, contentos con volveros a ver; qué es, pues, necesario para asegurar la dicha de una unión?

—Es menester experimentar uno y otro sentimiento distinto del que me inspira mi prima. Consentiría en ser el mas desgraciado de los hombres casándome con Luisa; pero Luisa no sería feliz.

—Nadie es desgraciado cuando se cumple un deber, y tú le cumplirás, Leopoldo, pues que en el caso presente la palabra y el honor de tu padre están empeñados. Solo tú, hijo mio, puedes pagar la deuda sagrada que contrae con mi pobre hermano.

Entonces por la primera vez de su vida tuvo ánimo el conde para referirle los tristes pormenores de la muerte de Esteban, y al concluir, vé ahí, vé ahí lo que prometí al que murió por mí, exclamaba inundado en llanto.

Al ver las lágrimas de su padre experimentó Leopoldo un agudo dolor en el corazón. Tal vez iba a ceder. Un recuerdo, un recuerdo querido detuvo el consentimiento en sus labios y echándose á los pies del conde,

—Padre mio, exclamó, respetad vuestras promesas tanto como lo permita vuestro amor y compasión por mí. Luisa es ya vuestra hija; cien veces habeis anunciado que ibais á dividir vuestra fortuna con nosotros dos; que Luisa la tenga toda entera. Que sea mi hermana preferida, vuestra única heredera, pues que el destino no ha querido que fuese mi mujer.

—Tu mujer! exclamó el conde levantándose furioso. No lo será, no; pero tú tampoco eres mi hijo. Sal de mi casa, ya que tu padre te ha suplicado en vano; tú, que me haces perjuro, vete... El conde no pudo concluir; púsose encandilado y cayó sin conocimiento en su sillón.

A los gritos que dió Leopoldo acudieron Luisa y los criados. Llevaron al lecho al anciano, y las gentes del arte, llamadas al instante ordenaron una primera sangría sin ningún éxito; á la segunda pareció reanimarse el pulso y el conde hizo algun movimiento. La desesperación de Luisa era tal que los médicos exijieron que saliese de la habitación, de la que fué preciso sacarla.

Leopoldo no sollozaba ni derramaba una sola lágrima. Más cadáver aun que su padre permaneció sentado cerca del lecho, pálido, inmóvil, sin vista, no oyen-

do mas que la palabra de parricida que resonaba en sus oídos.

Gracias á los cuidados que le prodigaron, el conde recobró sus sentidos. Bien pronto se le oyeron murmurar algunas palabras de incomprensible sentido; pero apenas las pronunció cuando su sonido inesperado parecía haber vuelto la vida á Leopoldo; se arrojó delante de la cama y aprovechando un momento en que el conde solo podía oírle, le dijo en voz baja y alterada por sus lágrimas:

—Padre mio, estoy pronto á casarme con Luisa. Vivid, padre mio! vivid para vuestros dos hijos.

Una sonrisa de felicidad vino á iluminar la cara del anciano, y levantando una mano débil y trémula la posó sobre la negra cabellera del joven, en señal de bendición.

—Mi vida, pensó Leopoldo, cuyo corazón se descargaba de un pecho espantoso, mi vida, aun es poco por semejante instante.

Aprovechando un momento lucido, el conde envió á buscar á Luisa. La pobre niña, volvió loca de alegría á rodear aun con sus cuidados y con su ternura al único padre que había conocido. Sea que en la situación en que se encontraba entonces Leopoldo, Luisa fuese para él el sér querido y sagrado que venia á reconciliarle con el autor de sus dias, con el cielo y con él mismo; ó que Luisa debiese mas que nadie sentir y participar de la alegría que experimentaba, un primer movimiento, le hizo acercarse á ella estrechándola entre sus brazos y diciéndola:

—Vive, y vivirá para nosotros.

Pero el conde era el único que sabia su estado, conociendo que al perder este día perdía el último de su existencia. Apresuróse á decir á Luisa que Leopoldo iba á ser su marido, que llamasen á un sacerdote, manifestando que la ceremonia nupcial deseaba se celebrase en el acto. De esta manera en el cuarto de un moribundo, sobre el que la noche había tendido ya su negro manto, á quien tristemente alumbraba la pálida luz de algunas velas, Leopoldo y Luisa se unieron para siempre.

Pocos momentos despues espiró dulcemente el conde, bendiciendo á su hijo y á la hija de Esteban.

Mientras que el nuevo conde de Sernange y su joven compañera lloraron juntos al que acababan de perder, hubiérase creído que el lazo que los unia aseguraba su futura dicha. Solo con su mujer, tenía gusto Leopoldo en hablar de su padre; la vista de su mujer, sobre todo, le recorda-

ba el perdón que tanto necesitaba, y cuyo recuerdo dulcificaba sus pesares, disipando el remordimiento.

Mientras duró la dolorosa exaltación que se hacía sentir en su alma ardiente, Leopoldo buscó á Luisa como un ángel consolador, cuya presencia calmaba su pena. Luisa por su parte encontraba en Leopoldo, á quien tanto había amado, y en el que se reunían en este instante todas las afecciones de su tierno corazón, y á su lado sus lágrimas eran menos amargas. Al través de su dolor experimentaba una especie de encanto con la idea de que Leopoldo era su marido, y que vivirían siempre juntos: despues, deshecha en lágrimas, bendecía la memoria del que la había proporcionado tan inmensa dicha.

Cuando el tiempo, que enjuga todas las lágrimas, hubo dulcificado su primer dolor; cuando Leopoldo pudo, en fin, pensar en sí, una nueva desgracia empezó para él. Un año antes Luisa hubiese sido la escogida por el para compañera de su vida; pero al presente, que amaba, que idolatraba á otra mujer, la amistad fraternal que tenía por Luisa no le hacia menos pesada su cadena.

Por su desgracia conoció en Nápoles el joven conde á la encantadora condesa Julia Porciani. La condesa era uno de esos afortunados seres que la naturaleza y el destino se complacen en colmar con todos sus dones. Era su origen de una de las primeras familias de Italia, y su fortuna inmensa; aun cuando hubiera estado privada de estas ventajas, su admirable belleza, su imaginación y talento, la hubieran aun colocado en primera línea en la sociedad.

Viuda del conde de Porciani antes de los veinte años, tenía veinte y cuatro cuando reinaba en Nápoles, por decirlo así, cuando Leopoldo le fué presentado. Era difícil en verdad oír á la condesa de Porciani sin ser subyugado por tantos encantos, á los que se unia una estremada coquetería. No tardó Leopoldo en enamorarse perdidamente de ella, y aun llegó á ser bastante dichoso para agradar á la que hasta entonces había desdenado á todos los hombres. Esta mujer á quien la admiración general había hecho tan alta, se volvió tierna y apasionada hasta el punto que no pudiendo casarse con el joven extranjero, á quien hubiera rechazado su familia, prometió á Leopoldo seguirle á Francia si se veía obligado á volver. Sin estar tan enamorado como Leopoldo, semejante muestra de amor le hubiera vuelto loco; así es que cuando la carta de su padre le llamó se separó de la

condesa mas enamorado que nunca y sostenido por la feliz esperanza de una próxima reunión que ambos á dos creían deber ser eterna.

Dos cartas á las que Leopoldo había tenido la felicidad de no poder responder, le anunciaban, que la condesa estaba en camino. De allí á ocho dias, cuando mas, debía llegar á Paris. No podía pensar Leopoldo que iba á verla sin temblar á la vez de felicidad y espanto. Qué acogida esperaba el esposo de Luisa? Su dolor, la fatalidad de su suerte obtendrían de ella su perdón, ó perdería para siempre el corazón de la que adoraba? ¿Le tendría lástima la condesa? Le haría huir de su presencia? Presa de esta incertidumbre Leopoldo vivía en una horrible angustia; y cuando la pobre Luisa alarmada de su estado, insistía sobre el motivo de su pena, esforzándose en prodigarle sus consuelos, succedia á menudo que Leopoldo se levantaba fuera de sí huyendo con una especie de horror de la causa incoente de su desesperación.

Luisa ocupaba desde hacia mucho tiempo una preciosa habitación cerca de la de su tío y que fué en otro tiempo de la condesa de Sernange.

Leopoldo vivía en el piso superior. Los acontecimientos que acabamos de referir en nada habían cambiado estas disposiciones, y Leopoldo solo bajaba al cuarto de su mujer por la mañana á la hora de almorzar, y volvía todas las tardes. Era muy raro que se marchase sin dar un beso en la frente á esta amable niña; pero hacia algunos dias que este beso fraternal ya no lo recibía, la que ignoraba que pudiese haber otros mas tiernos. Luisa lo había notado, cuando una mañana mientras el almuerzo observando en silencio, pero con un dolor inesplorable, la extraña agitación de su marido, Leopoldo recibió una carta que no tenía mas que dos líneas. Al leerla reflexóse en su cara la mas viva emoción; la alegría, el terror y una multitud de sentimientos contrarios se agitaban en su pecho.—Es preciso que salga al instante, y se lanzó fuera de la sala.

Hacia mas de seis semanas que Leopoldo estaba en Paris, y Luisa no le había visto salir de casa una sola vez. Cuando ella le escribía á que buscase alguna distracción fuera de casa, siempre lo rehusaba. Sin embargo, era tan natural que cesase de tener esta vida tan sedentaria, que Luisa se habia alejado de mas bien que afligido de ella. En una salida, sin la estremada agitación que acababa de manifestar á la vista de una sencilla carta.—De quién podrá ser esa maldita car-

mente sus esfuerzos, como en general les dirigirá á hacer que el nombre de España sea en todas partes querido y respetado.

Nos dicen de Valencia: Nuestro gobernador, Sr. Aldecoa, asociado á una comision compuesta de personas entendidas en el ramo de comercio, se ocupa de estudiar los medios necesarios y convenientes para establecer en esta importante ciudad una bolsa de comercio.

El Sr. D. José Lafuente Casamayor, víctima de la escandalosa aprehension verificada por el bandido Jordan en las inmediaciones de Archidona, ha dirigido á La Epoca una carta manifestando que, hallándose en gran peligro su vida, su desconsolada familia y sus buenos amigos, debían procurar aliviar todo motivo que viniese á agravar lo azaroso de su desesperada situacion.

Tal vez haya contribuido esto á que hoy pueda consolar á mi anciana y enferma madre, á mi afligida esposa y á mis hijos, niños aun. Si esto es merecedor de censura en una autoridad tan respetada y tan querida, Vd. lo dirá, lo dirán todos los que puedan trasladarse con su imaginacion á la situacion por que he pasado.

ESPECTACULOS DE HOY

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—A las nueve de la noche.—Fancion 12 del célebre Leotard.

PLAZA DE TOROS.—Si el tiempo lo permite se verificará, á las 8 y 1/2 de la tarde (por la compañía de Cinselli) la primera gran funcion de hipódromo, compuesta de ejercicios ecuestres, gimnásticos, acrobáticos y cómicos, dando fin con una sorprendente ascension aerostática con trapezio aéreo, por Mr. Clondewi.

CIRCO DE PRICE.—A las nueve de la noche.—Funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

PARAISO.—(Afueras de la puerta de Santa Bárbara, frente á la real fábrica de tapices).—A las 7 de la tarde.—Gran baile campestre y una vistosa esposicion de fuegos artificiales.—Precio: 4 rs. billetes de caballero y los de señora gratis.

ELISEO MADRILEÑO.—(Gran jardin de recreo en el paseo de Recoletos).—De 7 á 12 de la noche. Gran funcion extraordinaria. —Concierto instrumental con mas de cien profesores. Se tocarán varias piezas notables de ópera. Baile campestre; fuegos artificiales y cuadros disolventes. —Billete de caballero 4 rs.; de señora gratis.

LA LIRA.—(Platería de Martinez).—Gran baile.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 2.—Nuestra Señora de los Angeles. San Pedro, obispo de Osma. San Esteban, papa y mártir.—Jubileo de la Porciuncula.

Cultos.—Se gana indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia de San Ildefonso, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde el acto de la reserva. —En San Francisco se celebrará misa solemne á las diez, con sermón que predicará D. Agustin Fernandez; y por la tarde completas y reserva. En esta iglesia y en las de San Antonio del Prado, Monjas de la Latina, San Pascual,

Caballero de Gracia, Recogidas, Capuchinas, Beatas de San José y Capilla del Obispo, se gana el Jubileo de la Porciuncula.—Terminada y se celebra la funcion principal de Nuestra Señora la Flor de Lis, en Santa Maria, siendo orador por la mañana en la misa mayor, D. Eugenio Paños y Quintana; y en los ejercicios de la tarde D. Patricio Páramo.—En la iglesia parroquial de San Justo es el segundo día de la anual y solemne novena de la gloriosa Santa Filomena, predicando en la misa D. Hilario Guerrero, y por la tarde D. Joaquin Corral.—Tambien continúa la novena al glorioso San Cayetano, en la iglesia de su advocacion: predicará por la tarde don Cástor Compañia.—Dá principio y continuará en los domingos siguientes la novena de Nuestra Señora de

Guadalupe en San Millán: hoy dirá el sermón por la tarde D. Pablo Morso y Vibas.

Visita de la Corte de Maria: Nuestra Señora de las Maravillas en su iglesia, ó la de la Providencia en C-puchinos.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 2.—Parada: Iberia y Arapiles.—Jefe de día: señor coronel teniente coronel de Arapiles D. Carlos Dato y Gramados.—Visita de hospital: Numanca.—Reconocimiento de provisiones: Baza.—El general gobernador, Quesada.

ANUNCIOS.

BAÑOS DE LA ISABELA.—DILIGENCIAS de Juan Martinez.—De la calle de Alcalá, núm. 16, despacho de dos puertas, sale coche los dias pares para dichos baños, al precio de Berlina con segunda clase en ferrocarril, 30 rs. Interior con segunda id. id., 40.

ACOTACIONES POR LOS SEÑORES Soldevilla. Se venden á 14 rs. en las principales librerías.

TOPOGRAFIA por los mismos. Se ha repartido la entrega 26. Se suscribe en la calle de los Estudios de San Isidro, número 3, principal, á 2 rs. la entrega en Madrid y 2 1/2 en provincias.

SE DIBUJA TODA CLASE DE BORDADOS y se estampan toda clase de vestidos de señoras y de niños para el bordado á trencillas, á precios económicos no conocidos. Darán razon calle de la Magdalena, núm. 30.

IDIOMAS ALEMÁN, INGLÉS, ITALIANO y francés.—Se enseñará á traducir, hablar y escribirlos gramatical y correctamente, pasando el profesor á domicilio por honorarios módicos, y no adelantados; y si á los QUINCE dias de enseñanza algun alumno quiere retirarse de ella, no se le pedirá ni un solo maravedí. Dejar las señas de las habitaciones, en la calle de Carretas, núm. 25, tienda de hules.

UN AYUDANTE DE MEDICINA Y CIRUJIA, con diez años de estancia en hospital y muchos servicios que prestó en doce pueblos que asistió durante la epidemia del cólera-morbo, desea colocarse en la misma clase en cualquier embarcacion que tenga que pasar á la Habana, y si no se encontrase facultativo para la fragata que ha de salir del 20 al 30 de setiembre no tiene inconveniente en regentar la vacante, ínterin se provea: tiene documentos justificativos de sus servicios: ínterin se le proporcionase pasar á Ultramar desearia colocarse de ayuda de cámara en esta corte ó fuera, ó para otro servicio análogo. Afeita, corta y riza el pelo, escribe bastante bien y tiene personas que le abonen. En esta administracion darán razon.

CABALLO EN VENTA.—EL LUNES próximo 3 del corriente tendrá lugar la venta en pública subasta de un magnífico caballo inglés, desechado de los depósitos del gobierno por no considerarle adecuado para la reproducción. La subasta se verificará á las nueve de la mañana en la escuela de veterinaria, sita en el paseo de Recoletos, y el caballo se entregará en el acto al mejor postor, previo pago de la cantidad convenida.

LA SEÑORA DOÑA FILOMENA DE ADRINAENS Y RODRIGUEZ DE RIVERA, ha fallecido. Su esposo D. Manuel Rodriguez de Rivera; sus padres, padres políticos, hermanos, hermanos políticos y demas parientes, suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la conduccion del cadáver, que se verificará el domingo 2 del corriente á las ocho de su mañana, desde la iglesia de San Sebastian al campo santo, donde se despedirá el duelo. Se suplica el coche.

EL QUE HAYA ENCONTRADO UN pendiente de perlas que se perdió en la tarde del 30 de julio próximo pasado desde los baños del Norte y Mediodía, camino de la puerta de San Vicente, hasta la calle del Reloj, se servirá entregarle en dicha calle, núm. 9, donde se le gratificará.

AVISO IMPORTANTE. Se curan radicalmente todas las úlceras, sea cual fuere su carácter y situacion, FISTULAS, TUMORES ESCIRROSOS, ESCROFULOSOS, CANCEROSOS, TUMORES BLANCOS, LUPIAS, LOBANILLOS, ENFERMEDADES DE LA VEJIGA, CALCULOS O PIEDRAS, sin necesidad de instrumentacion cortante de ninguna clase; advirtiendole que son á centenares las personas que han obtenido la curacion, tanto en Europa como en América, pues que sin este resultado no se cobra cantidad alguna. Igualmente se curan con un pronto y feliz resultado las enfermedades venéreas en todas sus formas, y demas que se presenten. Consultas de dos á cuatro. CALLE DE BARRIONUEVO, NUM. 4, PRINCIPAL, MADRID. Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—EDITOR D. Hilarión Zuloaga.

CONFITERIA.—SE NECESITA UN Oficial que gane de 6 á 10 rs. diarios. Darán razon en la calle del Arenal, 12, Las Colonias.

LEY DE ENJUICIAMIENTO CIVIL. Anotada con presencia de las leyes, decretos y reales órdenes posteriores á su publicacion, y de las sentencias del tribunal supremo de Justicia, que aclaran y completan sus disposiciones; y un apéndice que contiene los artículos de la real cédula de 30 de enero de 1855 respectivos á los recursos de casacion en negocios de Ultramar, la ley de 20 de junio de 1862 sobre el consentimiento que necesitan los menores para contraer matrimonio, y los artículos de la ley hipotecaria y del reglamento para su ejecucion relativos á las informaciones posesorias. Se halla de venta á 8 rs. en la librería de M. Guizarro, editor, Preciados, 5, y en las principales librerías.

MINAS DE «LA CRUZ» EN LINARES, provincia de Jaen.—La venta de estas minas, que debia verificarse en pública subasta el día 8 del corriente mes de agosto, se proroga para el día 29 del mismo, en el palacio de la Justicia en Paris, á las dos de la tarde.

Tipo de proposticion, 600,000 francos (2.280,000 rs. vn.). Paul Dauphin, procurador en Paris, rue Choiseul, núm. 6.

DRAGUEROS A REGULADOR PARA la cura radical de las hernias.—Diez medallas.—L. Vojave-Biondetti.—Calle de las Infantas, 12, principal.

LOCAL PARA TALLER O ALMACEN.—Se alquila uno de 3,000 pies en la calle de Hortaleza, núm. 128. El portero dará razon.

DEPÓSITO DE HARINAS.—EL QUE tenia D. Benito Medrano en la calle del Oso, se ha trasladado á la calle Meson de Paredes, núm. 21. Tiene harinas superiores de la Mancha para ojaldres, de Castilla, Espinosa y otros puntos; salvados de diferentes clases. Se despacha por mayor y menor.

ta? se decía con una angustia en el corazon que no podía dominar; confío, Dios mio, que no le anunciará ninguna nueva desgracia. Luisa de minuto en minuto miraba el reloj con la esperanza de que Leopoldo no tardaría en volver; pero pasó la mañana en esta penosa expectativa, y al llegar la hora de comer envió el conde un recado diciendo que no le esperasen. Per la primera vez despues de su matrimonio, Luisa se puso sola á comer. Acogojado su corazon, preñados de lágrimas sus ojos, le fué imposible tocar á ningun manjar, y pocos momentos despues se volvió á su habitacion. Allí se puso á pensar en el cambio de conducta de su marido; vagas inquietudes pero desoladoras la hacian temblar por el mismo; la pobre niña acababa de pasar una noche espantosa, cuando despues de las doce Leopoldo entró en su cuarto.

labios en la mano de su mujer, no queriéndola hacer soñar mas, salió. La alegría que dejaba en el alma de Luisa borró bien pronto el recuerdo de aquel triste día; durmíase tranquilamente feliz con el dulce pensamiento de que Leopoldo la amaba siempre. Al día siguiente, durante el almuerzo, Leopoldo, sumergido en reflexiones, consecuencia del día anterior, apareció atormentado por alguna idea penosa: pero demostró tantos cuidados y tan esmerada atencion por ella, que Luisa no se admiró que permaneciese á su lado en vez de irse á su cuarto, como tenia de costumbre. Sentado cerca de ella, despues de haberle enseñado sus lápices y la música que estaba sobre el piano, tomó Leopoldo el asunto de la conversacion de la víspera, diciéndola que su deseo mayor era que se lanzase al mundo, gozando de los placeres que en él debía hallar. —Haré todo lo que deseéis, contestó Luisa; pero no creéis que sea torpe y me presente bien en ese mundo, en que nunca he vivido, y cuyas costumbres ignoro? —Por torpe... nunca lo seréis, Luisa; porque no he conocido nadie que tenga tanta gracia; y en cuanto al modo de presentarse y al estudio que tendreis que hacer, ya he pensado que nuestra tia la marquesa de Montbar tendrá mucho gusto en servirnos de mentor y presentarnos el invierno próximo en el mundo. Como no está admitido que una joven cual vos pueda presentarse en ningun lado sin ir acompañada de una especie de redrígón, nadie conviene mas al efecto que la marquesa. —No iremos juntos? dijo Luisa en el acto. —Ciertamente que sí; respondió Leopoldo con conmovido acento: no quiera Dios privarme de la dicha de ir siempre con vos. Despues de pronunciar estas palabras se puso á andar por la habitacion como un hombre muy agitado. Todos los temores de Luisa se renovaron entoces. —Qué teméis, Leopoldo? En nombre de Dios, decidmelo todo! Habladme! Un combate cruel despedazaba el corazon de aquel á quien dirigia aquella súplica; pero la condesa habia recibido un juramento suyo, y era preciso perderla ó atreverse á perder á Luisa. El amor venció. Volvió á sentarse, y estrechando entre sus manos la trémula de Luisa, la dijo: —Desde que tengo uso de razon, Luisa, habeis sido mi mejor amiga. El cielo

dispensable licencia para su matrimonio; contando los dias que le faltaban para que la hija de Esteban llegase á ser la suya. La impaciencia del conde no podía igualarse á la de Luisa, que concentraba en su tío y su primo todo, por decirlo así, el afecto de su tierno corazon, y de un corazon de diez y seis años. Así es que amaba á Leopoldo mucho mas de lo que ella pensaba. Luisa, bajo muchos puntos de vista, conocia menos el mundo que otras de su edad. El conde Sernange, desde la muerte de su mujer, habia roto, por decirlo así, sus relaciones con el mundo; tanto en el campo como en Paris su puerta estaba constantemente cerrada para toda clase de sociedad; de este modo se concibe que su sobrina habia vivido solitaria y tan retirada como podía estar en un convento. Su talento habia adquirido un extraordinario desarrollo, pues su tío quiso que tuviese los mejores maestros, lo que anunciaba que el tiempo de su infancia habia pasado para ella; y las conversaciones con el conde Sernange y la lectura de libros graves (porque Luisa ignoraba la existencia de las novelas) desarrollaron prodigiosamente su inteligencia: su inocencia, la naturalidad de sus conversaciones y maneras le daban todo el encanto y gracia de la niñez en la época en que hablamos. Leopoldo se apresuraba á llegar, porque la carta en que le llamaba su padre le hablaba de su enfermedad que ignoraba: durante los seis últimos meses habia sufrido el conde Sernange por dos veces un ataque de apoplejía. A su edad, semejante indicio debía alarmarle al punto que Leopoldo se apresuró á dejar á Nápoles corriendo día y noche, lo cual le hizo adelantar cuarenta y ocho horas el instante de su llegada. Al verlo Luisa, que trabajaba al lado de su tío, dió un grito de alegría y de sorpresa, no arrojándose á sus brazos como cuando era pequeña. Y solo Leopoldo cuando se desahogó de los de su padre, la estrechó entre los suyos repitiendo cien veces: —Luisa, querida Luisa, cuánto me alegro de volveros á ver. —Y yo, Leopoldo, exclamó la amable niña; ahí no nos dejéis mas. —Jamás, dijo el conde, en cuyo momento se realizaban todos sus deseos. La noche se pasó en una de esas dulces conversaciones, que para las personas que se quieren, suceden siempre á la ausencia. Leopoldo olvidando su cansancio, no cesaba de hacer preguntas á su padre y á Luisa, respondiendo á las de ellos.

Luísa. —Ya veis que mi tío me mima siempre, dijo sonriendo Luisa; pero se tiene tanto placer de oír la voz de una persona que se ama, que no es competente para juzgar de mi voz. —Y siendo así, ni yo tampoco, replicó Leopoldo enseguida. Ninguna de las palabras que se dirigian á los dos jóvenes, eran perdidas para Mr. Sernange, en las que veia al fin realizada su mas dulce esperanza. Así, despues de haber pasado una de esas noches felices, cuya costumbre habia perdido desde la muerte de su hermano y mujer, se apresuró tan luego como fué de día á llamar á su notario, al que dictó el contrato del matrimonio. Nada hizo al día siguiente arrepentir al conde de haber tomado esta precaucion; porque lejos de mostrar deseo Leopoldo de gozar de los placeres que ofrece Paris, no pensó un solo instante en dejar á su padre y á su prima. Sin cesar hablaba de la alegría que experimentaba de encontrarse en familia, mostrándose tan afectuoso con Luisa que esta consiguió salvar la especie de timidez que tuvo la víspera al ver á este joven tan hermoso, tan brillante, tan lleno de gracia y de libertad en sus maneras que apenas le recordaba á su primo. Luisa sorprendida y contenta de que Leopoldo fuese el mismo para la sencilla compañera de su infancia, bien pronto volvió á tomar con él la satisfacción y cariño que antes habia tenido. Hizole confianza de todos sus gustos, de las ocupaciones de su vida, enseñándole sus dibujos, tocando el piano, cantando, y cada elogio de Leopoldo concedido á sus habilidades hacia reflejar la alegría en su rostro. Aquella misma noche el conde estando solo con su hijo creyó que debia cesar todo disimulo, y Leopoldo á quien el pobre viejo creia hacer feliz, supo que de allí á ocho dias Luisa seria su mujer. —Mi mujer! exclamó el jóven poniéndose pálido como un cadáver; hablais con formalidad, padre mio? —No acabas de decirme que la amas con todo tu corazon? replicó palideciendo el conde. —La amo como á mi hermana, como

La amo como á mi hermana, como